

*Charles LENTHERIC, ingénieur-auteur visionnaire,
membre résidant de l'Académie de Nîmes
dans la seconde moitié du XIX^e siècle.*

Jean-Marc BEYNET

Résumé

Il y a 150 ans, la théorie de la tectonique des plaques n'avait pas encore été expliquée. Les cycles de Milanković n'étaient pas connus. La crise de la salinité Messinienne n'avait pas été démontrée. La grotte Cosquer n'avait pas été découverte. Mais Charles Lenthéric avait déjà observé sur le terrain des signes de ce qui sera expliqué et admis par la communauté scientifique plusieurs décennies après lui.

À partir de ses principaux ouvrages de géographie et géomorphologie maritime et fluviale, édités chez Plon-Nourrit (en 1876, 1879 et 1892) et de plusieurs articles publiés dans la Revue des Deux Mondes (entre 1879 et 1899), la présente publication a pour ambition de démontrer le côté visionnaire de Charles Lenthéric qui fut membre de l'Académie de Nîmes de 1868 à 1898 et la présida en 1877.

*